

# LAURIER SIMARD ET LE QUAI LAURIER-SIMARD

## LAURIER SIMARD AND THE LAURIER-SIMARD WHARF

Né à Saint-Alexis le 2 juillet 1920, Laurier Simard est le fils d'Adélard Simard et d'Abbée Lévesque. À l'adolescence, il s'inscrit à l'Académie De La Salle St-Édouard de Port-Alfred. Diplômé en 1937, il s'inscrit à un cours d'anglais spécial.

En 1938, il entre au service de la Maison X. Gagnon & Fils Enr. Le 7 janvier 1942, il épouse Gérardine Gagnon, fille de son patron Lyonel Gagnon, marchand, et d'Alice Dufour. Sa femme l'appuie et participe à plusieurs de ses projets.

De 1943 à 1953, Laurier Simard travaille pour la *Aluminum Company of Canada* d'Arvida au service de la paie. Il s'intéresse également à d'autres sphères. Il est, tour à tour, mesureur de bois et secrétaire de l'Association professionnelle des Mesureurs Licenciés du Saguenay–Lac-Saint-Jean, en 1946, puis entrepreneur forestier en 1953. À ce titre, il devient, en 1957, agent de négociation pour les conventions de mise en marché des bois à pâte pour différents acheteurs.

Parallèlement, il s'implique dans sa communauté et apporte son expertise à diverses organisations. On le retrouve notamment président du Syndicat National des employés du Chemin de fer Roberval-Saguenay, fondateur de la Chambre de Commerce de Port-Alfred, directeur du Conseil Économique régional et vice-président de la Corporation de Promotion Industrielle de la Baie des Ha! Ha!

C'est principalement en politique qu'il laisse sa marque. Il est maire de la ville de Port-Alfred de 1964 à 1974 et devient le premier maire élu de l'histoire de Ville de La Baie en 1976.

Laurier Simard décède le 13 mars 1993. La même année, le quai de Grande-Baie connaît une rénovation majeure et on le rebaptise le quai Laurier-Simard. Construit en 1840, ce quai permettait le transport du bois vers Québec et l'Angleterre ainsi que l'accostage des bateaux à vapeur de la *Price Brothers Company*. Avec le temps, ce quai sera délaissé au profit du quai de Bagotville.



Laurier Simard Collection Musée du Fjord



Quai Laurier-Simard, début du XX<sup>e</sup> siècle

BAnQC-SHS-P2,S7,P09871

Laurier-Simard wharf, at the beginning of the XX<sup>th</sup> century

*Born in Saint-Alexis on July 2, 1920, Laurier Simard is the son of Adélard Simard and Abbée Lévesque. As a teenager, he registers at the Académie De La Salle St-Édouard of Port-Alfred. Graduate of 1937, he enrolls in a special English class.*

*In 1938, he starts working for Maison X. Gagnon & Fils Enr. On January 7, 1942, he marries Gérardine Gagnon, daughter of his boss, Lyonel Gagnon, a merchant, and of Alice Dufour. His wife supports him and takes part in many of his projects.*

*From 1943 to 1953, Laurier Simard works in the payroll office for the Aluminum Company of Canada in Arvida. He is also interested in other spheres of activity. He is alternately wood scaler and secretary of the Log scalers Association of Saguenay–Lac-Saint-Jean, in 1946, then logging contractor, in 1953. Hence, he becomes in 1957 a pulpwood marketing agreements negotiator for several buyers.*

*At the same time, he is involved in his community and shares his expertise with a variety of organizations. In particular, he is director of the Syndicat National des employés du Chemin de fer Roberval-Saguenay, founder of the Port-Alfred Chamber of Commerce, chairman of the Regional Economic Council and vice-president of the Corporation de Promotion Industrielle de la Baie des Ha! Ha!.*

*He leaves his mark mainly in politics. He is mayor of Port-Alfred from 1964 to 1974 and becomes the first elected mayor in the history of the City of La Baie in 1976.*

*Laurier Simard dies on March 13, 1993. The same year, the Grande-Baie dock undergoes major renovations and is renamed the Laurier-Simard dock. Built in 1840, this dock facilitated transportation of wood to Québec city and England, and allowed docking for the Price Brothers Company's steamboats. Overtime, the dock will be discarded in favour of the Bagotville dock.*

ENTENTE SUR LE DÉVELOPPEMENT CULTUREL DE SAGUENAY



Validation historique : Mario Lalancette • Traduction : Annie Chiricota  
Historical validation: Mario Lalancette • Translation: Annie Chiricota

